

Fecha: 17-01-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Carrera contrarreloj de Kast por su gabinete: baja a Turner en Defensa y libertarios abren opción con condiciones

Pág. : 19

Cm2: 328,8

VPE: \$ 197.582

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

 No Definida

A cuatro días del anuncio ministerial fijado para el martes 20 de enero, el Presidente electo ajusta su diseño en medio de presiones políticas. El Partido Nacional Libertario, que había dado un portazo, sostiene que “hay espacio para cambiar de opinión”, pero exige una propuesta “formal, completa y transparente”.

Quedan cuatro días para que el Presidente electo José Antonio Kast presente públicamente a su equipo ministerial, en una definición programada para el martes 20 de enero, y el diseño aún no logra cerrarse por completo. En el tramo final, la conformación del gabinete se ha transformado en una carrera marcada por negativas, ajustes de última hora y presiones de partidos que buscan influir en el equilibrio político del próximo gobierno. En ese escenario, Kast decidió introducir cambios que fueron leídos como señales de corrección respecto del

esquema inicial. Uno de los movimientos más comentados fue retirar el nombre del periodista y ejecutivo de CMPC, Guillermo Turner, quien estaba prácticamente encaminado para asumir el Ministerio de Defensa. La decisión, de acuerdo con versiones de prensa, se tomó tras presiones internas en la derecha para evitar su designación y obligó a reabrir una cartera considerada clave en el armado del gabinete. El giro no solo tensionó el calendario, sino que también reactivó las señales en el mundo libertario. Días atrás, el Partido Nacional Libertario

(PNL) había comunicado su decisión de restarse del futuro gobierno; sin embargo, el debate volvió a instalarse luego de que el retiro de Turner se interpretara como una corrección del diseño original. En ese contexto, el timonel del PNL, Johannes Kaiser, declaró en Emol TV que “siempre hay espacio para cambiar de opinión cuando cambian las condiciones”, abriendo una puerta que hasta hace poco parecía cerrada. La misma línea fue reforzada más tarde por el diputado electo y

vicepresidente del partido, Hans Marowski, quien condicionó cualquier eventual reevaluación a modificaciones concretas. “Para que exista una eventual reevaluación tendrían que modificarse las condiciones sobre la mesa”, planteó, precisando que aquello implicaría una propuesta “formal, completa y transparente”, con todos los elementos a la vista y en un marco de confianza. Marowski agregó que, hasta ahora, no existiría contacto bajo esos términos y que cualquier conversación



Carrera contrarreloj de Kast por su gabinete: baja a Turner en Defensa y libertarios abren opción con condiciones

debe canalizarse a través del presidente del partido, fijando así un marco de interlocución restrictivo en plena cuenta regresiva del gabinete.

La presión política se concentra en carteras estratégicas y en la señal que entregue Kast sobre el tipo de coalición que busca construir para gobernar. En los últimos días, distintos reportes han descrito un proceso con espacios aún por completar y con ajustes impulsados por la necesidad de ordenar equilibrios, en un cuadro donde cada nombre se interpreta como un mensaje hacia el Congreso, los partidos y el electorado.

Con la fecha del martes 20 de enero instalada como hito definitivo, el escenario permanece abierto: el gobierno entrante debe cerrar nombramientos, despejar incertidumbres y resolver si el diseño final priorizará un gabinete más ceñido al núcleo republicano o uno que amplíe su base política. Mientras tanto, los libertarios mantienen una posición de distancia condicionada, a la espera de señales concretas, en un tablero donde los plazos se acortan y las definiciones se vuelven inevitables.